

sont l'avenir de la nation, n'ont pas ce privilège d'une surveillance sanitaire accordée par la sollicitude du gouvernement à des hommes entrés librement dans le métier des armes, qui sont salariés et qui sont à l'apogée de la résistance vitale ! Ce qui est nécessaire à l'homme fait l'est encore davantage à l'enfant ou à l'adolescent qui se développent dans des conditions contrariant les forces évolutrices de la croissance. C'est faire œuvre de morale sociale que de prendre la défense des droits de l'enfance. Car, après tout, la santé est le plus grand de tous les biens puisqu'elle seule donne la plénitude de nos moyens d'action dans la lutte pour la vie, tant dans le champ intellectuel que physique ; elle est aussi la principale source du bonheur.

Enfin, un dernier argument, qui a une valeur sociale considérable : c'est l'influence éducatrice qu'aura sur le peuple l'inspection scolaire. Une évolution s'accomplit qui fait de l'hygiène une science vraiment sociale, à tel point qu'il existe à peine un problème social qui ne soit doublé d'un problème d'hygiène. Or, pour faciliter la généralisation des connaissances élémentaires de l'hygiène, tant privée que publique, il y a un moyen tout indiqué, et le plus efficace, c'est l'école. Ce que l'enfant apprend à l'école il le transmet à la famille ; la prophylaxie commencée à l'école est plus facilement continuée à domicile ; les pratiques hygiéniques imposées au milieu scolaire pour préserver la santé seront plus aisément acceptées ensuite dans le milieu social.

Et puis, l'enfant est le trait d'union entre une génération et une autre ; or la génération nouvelle, étant plus disciplinée, sera plus docile l'égard des lois édictées par l'hygiène publique ; étant plus éclairée sur la solidarité sociale, elle ira au devant de la loi plutôt qu'elle ne la subira.

Enfin, la vulgarisation des lois élémentaires de la vie et de la santé, faite par le moyen de l'éducation de l'enfance, aidera à répandre les pratiques de la "morale physique" et à former une société meilleure.

Ainsi donc, pour résumer en un mot, l'inspection médicale des maisons d'éducation est un complément nécessaire dans la culture intégrale de l'enfance un excellent moyen de prophylaxie générale et un merveilleux facteur d'éducation sociale.